

JORNADA DE CAPACITACIÓN TÉCNICA 2023

Bomberos Ayuntamiento De Madrid

Entre los días 12 y 15 de diciembre de 2023, en el Salón de Actos del Museo de Bomberos de Madrid, se celebró la cuarta edición de las Jornadas de Exposición de los trabajos de Capacitación Técnica de Bomberos del Ayuntamiento de Madrid, en un evento que, anualmente, congrega a los miembros de la Escala Técnica.

Durante estas jornadas se llevan a cabo ponencias de 20 minutos en las cuales los participantes solemos compartir una variedad de trabajos que habíamos desarrollado a lo largo del año.

El propósito fundamental de estas jornadas radica en la filosofía de analizar temáticas específicas vinculadas a nuestra profesión para, posteriormente, intercambiar conocimientos entre los participantes. De esta manera respondemos a la necesidad de permanecer actualizados y cultivar las capacidades operativas y técnicas necesarias para nuestra actividad y funciones. Estas presentaciones no solo constituyen un escaparate de exposición de trabajos, sino que también fomentan un ambiente de aprendizaje continuo y colaborativo.



Estas 4 jornadas de exposición se conciben como **encuentros internos**, lo que fomenta que los debates que surgen sobre las propuestas presentadas se aborden con un alto grado de libertad y confianza para expresarnos y discrepar abiertamente, enriqueciendo en gran medida el resultado de estos debates.

El **contenido** de dichos trabajos se encuadran en el marco de investigación, divulgación, indagación sobre aquellas áreas de conocimiento de interés para el Cuerpo de Bomberos: intervenciones relevantes, estructura organizativa, procedimientos, herramientas de gestión, recursos humanos, novedades tecnológicas, medios materiales, riesgos, evolución de la ciudad, ..., en general tienen cabida un gran número de temas dado amplio espectro de actividad que atiende una organización como la nuestra. De esta forma, conseguimos incorporar a nuestro Servicio un análisis "I+D", poniendo sobre la mesa informes y estudios que, de no abordarlos con esta fórmula, quedarían relegados a un segundo plano y, por tanto, con alta probabilidad de no ser atendidos desde los recursos destinados a la actividad ordinaria.

La realidad de nuestra jornada laboral y la carga de trabajo, nos impide dedicar tiempo para investigar, desarrollar trabajos y poner en común criterios entre

compañeros de la Escala Técnica, por lo que estas JCT son una oportunidad para obtener resultados más concretos que dejen su poso en el Servicio. Otro aspecto a poner en valor es que, si bien el trabajo precisa de la autorización de la Jefatura del Cuerpo de Bomberos, la propuesta inicial del tema parte de una idea de proyecto que presenta cada oficial, lo que permite enfrentarnos con temas de interés personal, con los beneficios de implicación y resultados que ello conlleva.

Origen y evolución. La idea de estas jornadas se desarrolló en el acuerdo laboral sobre las condiciones de trabajo de la Escala Técnica en diciembre de 2019. La primera edición tuvo lugar en diciembre de 2020 y, desde entonces, su éxito y relevancia han ido en aumento. Al final de cada una de estas ediciones, los participantes aportamos sugerencias, detectándose un interés general en mejorar la eficacia de las jornadas, proponer temas de interés y buscar maneras de implementar algunas de las propuestas presentadas. Este es un "proyecto joven" que sólo tiene 4 años de existencia.

A medida que el proyecto se desarrolla y madura, todos somos conscientes de las mejoras que se pueden hacer sobre aquella idea inicial. A día de hoy, ya podemos ver sus verdaderos beneficios.

El calendario de este año ocupó las mañanas de los días 12, 13, 14 y 15 de diciembre, en horario de 8:30 h a 14:30 h, si bien normalmente el interés de los temas que se estaban desarrollando hacían que superáramos ese horario. La temática ha sido muy variada, con exposiciones de gran calidad y que han suscitado interés entre los compañeros y, sin duda, tendrán una repercusión en mejoras para la organización. El programa incluye exposiciones todos los días, dejando parte de la jornada final para debate y reflexiones en conjunto.

Capacitación Técnica 2023

Jornada sobre Incendios de Baterías de Litio y Respuesta de Bomberos.

De esta edición del 2023 merece mención un “nuevo formato” con el que se ha experimentado: dedicar una jornada completa a para exposiciones centradas en un solo tema de interés para el Servicio: **INCENDIOS DE BATERÍAS DE LITIO Y RESPUESTA DE BOMBEROS.**



En la comunidad de bomberos existe un gran interés por los incendios de baterías de iones de litio. Dado lo amplio del tema, y lo escaso que resulta una ponencia de 20 minutos para abordarlo, se planteó aumentar el número de ponencias, siguiendo un enfoque similar a las jornadas técnicas que se organizan en foros especializados en los que, alrededor de una temática común, cada ponente abordase la cuestión desde una perspectiva e interés diferente. De esta manera se podrían exponer diferentes aspectos relacionados con funcionamiento, evolución, riesgos, opciones, técnicas, procedimientos, ... desde la perspectiva de Bomberos.

Varios compañeros asumimos el compromiso de realizar este trabajo. A partir de un índice general y definiendo el enfoque específico de cada apartado, cada miembro del “equipo” desarrollamos nuestro apartado de manera individual.

8:30 – 9:00 RECEPCIÓN	01 EL PROBLEMA ----- EVOLUCIÓN ----- TECNOLOGÍA ----- ESCENARIOS	10:00-10:10	02 INVESTIGACIÓN ----- ENSAYOS ----- TÁCTICAS EXTINCIÓN ----- ANÁLISIS CPD	11:10 -11:40	03 PREVENCIÓN ----- GARAJE-APARCAMIENTO ----- ALMACENAMIENTO -VMP ----- DIVULGACIÓN	12:40– 12:50	04 INTERVENCIÓN ----- ACTUALIDAD ----- FICHAS ----- CONCLUSIONES/DEBATE	13:50 – 14: 30
	1 h		1 h		1 h		1 h	

El resto de las jornadas nos acompañaron interesantes ponencias sobre aspectos operativos de intervención, de análisis de riesgos, de cuestiones de organización y gestión de recursos, etc, todas ellas de interés y que aportan ideas para implantar determinadas mejoras en el Servicio. En conjunto, se puede tildar como de un gran éxito el conjunto de las **4ª edición de las Jornadas de Exposición de los trabajos de Capacitación Técnica de Bomberos del Ayuntamiento de Madrid.** Este enfoque de compartir experiencias y conocimientos contribuye significativamente a la mejora constante de nuestras habilidades, garantizando así una mejor preparación desafíos cambiantes en nuestra profesión. Estas jornadas se están empezando a erigir como un pilar clave en el fortalecimiento y la evolución de la comunidad de bomberos del Ayuntamiento de Madrid.

Ricardo Jiménez Paz
Oficial del Cuerpo de Bomberos del Ayuntamiento de Madrid